
 

 

 

香港中區立法會道一號  

立法會綜合大樓  

工務小組委員會  

工務小組委員會主席  

盧偉國議員  

 

盧主席：  

 

查詢沙田至中環線項目下  

警察體育遊樂會會所優化工程  

 

政府當局因沙中線南面通風大樓建於銅鑼灣避風塘側的位置，須拆卸原

警官會所後再原址重置（沙中線工程合約 1125，約 52.3 億元），但沒

有合適地點作非原址重置，故另加設界限街警察體育遊樂會會所的優化

工程（沙中線工程合約 1128，約 2.97 億元），以提供部分受警官會所

拆卸影響的服務及設施，讓相關設施能「無縫使用」。  

 

鑑於警察體育遊樂會會所優化工程已完成，以及警官會所重置工程預期

在 2020 年底竣工，本人促請  閣下要求有關當局在下次會議回覆上述兩

項工程的資料。  

 

（一） 請依照下表列出警察體育遊樂會優化工程的開支項目 

 數目 /面積  費用  

項目  主樓  新大樓  主樓  新大樓  

A）土木工程      

B）機電工程      

C）裝修工程      

1.酒吧      

2.泳池      

3.射擊場      

4.健身室      

5.草地滾球場      

6.網球場      

7.室內運動場      

D）購買傢具 /設備      
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1.跑步機      

2.單車機      

3.雪櫃      

4.熱水爐      

5.燒烤爐      

6.電視機      

7.其他設備      

 

（二） 請依下表分別列出警官會所在重置工程前後，以及警察遊樂會優化工程前

後的資料： 

項目  警官會所  警察遊樂會  

建築物資料  前  後  前  後  

土地面積      

地積比率      

建築物樓層數目      

總樓面面積      

 

（三） 若警察遊樂會翻新後增加總樓面面積，請(1)提供原因，(2)重置後的警官會

所總樓面面積會否因此按比例縮小，(3)若不會減少警官會所重置後的總樓

面面積，政府為何同意用公帑幫警察遊樂會永久擴大。 

 

（四） 請提供警察遊樂會翻新後(1)新增了哪些服務及設備，請列出相關開支及項

目；(2)警官會所重置工程完成後會否取消相關服務或搬走設備，(3)若會，

請提供預計搬走設備或取消服務的清單；(5)若不會搬走相關設備，政府是

否同意借沙中線公帑，幫警察遊樂會設備永久升級。 

 

（五） 路政署在 3 月 18 日會議透露，沙中線工程合約 1128 中，重置警察會所花

費約 6 億元，請(1)詳列各項目預算開支清單，包括增購運動/康樂設備清單

及費用；(2)重置後的建築圖則，列明樓層數目及設施。 

 

（六） 有關當局指出原警官會所沒有合適地點作非原址重置，請提供(1)列出曾考

慮哪些地點作非原址重置，(2)該些地點不能作為非原址重置的原因及詳情，

(3)哪個部門建議以翻新界限街的警察體育遊樂會作為折衷方法，請列出考

慮因素。 

 



 

 

 

 

（七） 警察體育遊樂會優化工程花費高達 2.97 億元，重置警官會所需約 6 億元，

政府當局有否考慮約 9 億元工程費可在其他選址重置警察會所；9 億元足夠

在其他地方重置警官會所，為何有關當局將沙中線的公帑，用於不受鐵路工

程影響的警察遊樂會優化工程。 

 

 

盼望  閣下能盡快處理上述事宜。如有任何查詢，請隨時與本人職員丘

小姐聯絡（電話： 2796 1380）。  

 

立法會議員  

郭家麒  

 

 

 

 

2020 年 3 月 23 日  


